
 

 411

立法院公報 第 105 卷 第 56 期 委員會紀錄

李部長世光：委員要求的評估報告，可能要三個月以上的時間才可以。 

孔委員文吉：兩個月，好不好？ 

李部長世光：不是討價還價，真的需要三個月。 

孔委員文吉：那就把研究做好啊！考慮把原住民地區也納入未來的綠能發展專區。其實原住民地區

也有靠海的，譬如牡丹鄉溪海村、獅子鄉，甚至台東，日照充足，我是說你們也要把原住民地

區納入。 

李部長世光：跟委員報告，那是行政院的綠能發展專區，我們經濟部會在裡面…… 

孔委員文吉：你們可以提報上去。 

李部長世光：關於三個月提出評估報告，如果召委待會裁示通過，我們就會處理。 

孔委員文吉：好啦，你們好好研究，我的提案忘了寫時程，請修正為三個月內提出評估報告。 

主席：根據孔委員的質詢，將孔委員提出的臨時提案第 16 案倒數第三行「行政院」修正為「行政

院能源及減碳辦公室」，並在最後一句「原住民族委員會得」之後增列「於三個月內（9 月 22

日，星期四前）」等字，其餘均照原提案內容通過，請問各位，有無異議？（無）無異議，修

正通過。 

主席：請邱委員志偉質詢。 

邱委員志偉：主席、各位列席官員、各位同仁。環保署在 104 年年底針對溫室氣體減量有一個

INDC，請問 INDC 的減量目標是什麼？ 

主席：請環保署謝主任秘書答復。 

謝主任秘書燕儒：主席、各位委員。INDC 主要是依據溫管法的…… 

邱委員志偉：請說明減量目標的數據。 

謝主任秘書燕儒：好。 

邱委員志偉：國家承諾要減多少溫室氣體這麼重要的數據，主秘居然不知道？ 

謝主任秘書燕儒：跟委員報告，我們 2030 年要…… 

邱委員志偉：BAU 多少？ 

謝主任秘書燕儒：…… 

邱委員志偉：你都沒準備，這是國家核定版耶！我們根據利馬會議的精神承諾的減量目標耶！是經

過行政院核定的重要施政目標，要減多少你不知道？BAU 要減多少？ 

謝主任秘書燕儒：2030 年 BAU 要減為 2005 年的 50%。 

邱委員志偉：這個目標你要放在心上，如果連這個數據都不知道，你要如何督促住宅、工業、能源

各個部門落實減量目標？否則，2030 年 BAU 要減量 50%根本是空話！ 

謝主任秘書燕儒：跟委員報告，我對於數據還是要精確一點，不然比較不好意思。 

邱委員志偉：這已經夠清楚了，你當主秘還完全在狀況外，我覺得你要多做功課。 

謝主任秘書燕儒：是。 

邱委員志偉：從環保署的角度來看，在 INDC 中對於能源部門有何要求？ 

謝主任秘書燕儒：其實我們還是從調整能源配比著手，譬如燃煤發電占 40%，我們希望以燃煤、


